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CITTA'  DI  TORINO 
 

Provvedimento del Consiglio Circoscrizionale n. 3 
"San Paolo, Cenisia Cit Turin, Pozzo Strada" 

 

Estratto del verbale della seduta del 

16 MARZO 2017 
  

Il Consiglio di Circoscrizione n. 3 "San Paolo, Cenisia Cit Turin,  Pozzo Strada" convocato 

d’urgenza nelle  prescritte  forme in  1^ convocazione   per  la   seduta ordinaria del 16 marzo 

2017,  alle ore  18,30 nell'aula consiliare in C.so Peschiera 193  presenti, oltre alla Presidente 

Francesca TROISE, che presiede la seduta,  

  i Consiglieri: ALFONZI, BALLONE, CAPRI’, CASCIOLA, CASTRICINI,  CI ORIA, 

DANIELE, DATA,  DI MISCIO, GIOVE, LAGROSA, LIUZZI, MAGAZZU’, MALAGOLI, 

NOTO, OLMEO, PASSARELLI, PILLONI, TITLI,  VALEZANO e  VENTURINI 

 

In totale, con il  Presidente,   n. 22 Consiglieri.  

  

 

Assenti i Consiglieri:       BELLO,  LIBERATORE e VERGNANO. 

 

 

Con l'assistenza del Segretario  Dr. Michele D’ARIENZO 

 

ha adottato in 

SEDUTA PUBBLICA 

 
il presente provvedimento così indicato all'ordine del giorno: 
 
MOZIONE PRESENTATA DAL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCR IZIONE AVENTE 
AD OGGETTO: CENTRO D’INCONTRO IN VIA VIPACCO 
 
 
 



Il Consiglio della Circoscrizione 3 
 

PREMESSO CHE 
 

Il 9 aprile 2010 un incendio distrusse l’edificio del Comune di Torino dov’era ospitato il Centro 
d’Incontro Vipacco nel quartiere Pozzo Strada; 
il Centro d’Incontro era un importante e molto partecipato luogo d’incontro e di aggregazione tanto 
che ha continuato la sua attività pur non avendo più una sede fissa. 
 

PREMESSO INOLTRE CHE 
 

Nel corso di questi anni il Consiglio e la Giunta Comunale hanno assunto impegni per la 
ricostruzione e il riavvio dell’attività del Centro e precisamente: 
- il Consiglio Comunale di Torino il 24 maggio 2010 approvò la mozione n. 28 che impegnava il 

Sindaco e la Giunta ad “inserire nella programmazione degli interventi pluriennali del Bilancio 
2010 le risorse necessarie al ripristino della pubblica struttura del Centro d’Incontro di Via 
Vipacco n. 15 e, contestualmente, di prevedere l’impegno delle risorse derivate dai rimborsi 
assicurativi a seguito del danno al pubblico patrimonio…” per l’intervento di ricostruzione; 

- il 10 gennaio 2013 il Consiglio della Circoscrizione 3 approvò all’unanimità un Ordine del 
Giorno che impegnava il Sindaco e la Giunta Comunale ad accantonare nei Bilanci 2013 – 2014 
e 2015 le risorse necessarie per raggiungere l’importo complessivo del progetto di 
ristrutturazione prevedendo, inoltre, che in una fase transitoria l’area fosse adibita a parcheggio 
per evitarne il degrado ed il conseguente disagio per i cittadini; 

- rispondendo ad una interpellanza del 4 novembre 2010 l’allora Assessore all’Urbanistica Viano 
dichiarava che, vista la irrecuperabilità di quanto rimasto dell’edificio del Centro d’Incontro, era 
stato predisposto uno studio di fattibilità che oltre alla bonifica del sito prevedeva la costruzione 
di un fabbricato ad un piano fuori terra di circa 450 metri quadrati, composto da 2 saloni, 5 sale 
più piccole, uffici, uno spogliatoio, servizi igienici e la sistemazione dell’ara esterna di circa 
1.000 metri quadri per un investimento di 1.450.000,00 Euro; 

- nel rispondere all’interpellanza n. mecc. 2013 00184/002 presentata il 16 gennaio 2013, l’allora 
Assessore al Bilancio Passoni dichiarava che “il 6 aprile 2012 il legale della Fondazione 
informava ogni accertamento tecnico concluso, comunicando il nulla-osta agli interventi sulle 
aree ritenuti opportuni. La Città da un lato provvedeva ad intervenire con interventi essenziali 
per la sicurezza dell’area, a sollecitare l’iter del percorso assicurativo e, a seguito dei contatti 
con la compagnia assicuratrice, è stato possibile sottoscrivere in data 24 ottobre 2012, in 
contraddittorio con il perito competente, il verbale di riqualificazione dei danni. La somma 
definita per l’indennizzo del valore dei fabbricati allo stato d’uso al momento del sinistro è pari 
a 839.186,00, già accettata dalla Città e in via d’erogazione da parte della compagni 
assicuratrice. In merito alla polizza è previsto, in caso di ricostruzione di edifici entro dodici 
mesi dalla data di accettazione della liquidazione, che la Città consegua al valore a nuovo del 
fabbricato per un importo incrementale fissato nella misura massima del 30% della somma 
succitata. Circa l’iter del procedimento conseguente, a questo punto di fine anno, perché la 
somma è stata quantificata ed è in corso di erogazione… sostanzialmente è emerso che è 



possibile provvedere alla ricostruzione, previo naturalmente l’avvio di procedure tecniche, quali 
progettazione preliminare e quant’antro”. 
 

CONSIDERATO CHE 
 
Non vi è previsione di attività alcuna nella direzione tracciata  dagli atti sopraccitati; 
nell’elenco di azioni proposte  nel Progetto Azioni per Torino né nel Bando Periferie, sono espresse 
intenzioni per la ricostruzione e la riapertura del Centro d’Incontro 
 

CONSIDERATO INOLTRE CHE 
 

I Centri d’Incontro rappresentano un’importante opportunità di socializzazione, aggregazione e 
svago in particolare per i cittadini più anziani senza esclusione sulla base del reddito e possono 
perciò essere frequentati indistintamente da tutta la popolazione. 
Poco meno di un terzo dei cittadini/e che risiedono nel territorio della Circoscrizione 3 sono 
compresi nella fascia di età tra i 60 e i 99 anni e nel Quartiere Pozzo Strada, compresa Borgata 
Lesna, risiedono circa 60.000 persone, è di tutta evidenza quanto un luogo di incontro, non ad 
esclusivo uso dei cittadini più anziani, ma che per questi rappresenta un importante punto di 
riferimento e di socializzazione sia servizio indispensabile e urgente. 

 
IMPEGNA 

 
La Giunta e il Consiglio della Circoscrizione 3 ad attivarsi affinché: 
presso la Giunta Comunale vengano assunti i provvedimenti necessari ad avviare la progettazione e 
messe in Bilancio le risorse necessarie per la riapertura del Centro d’Incontro; 
si avvii di concerto con l’Amministrazione Comunale e coinvolgendo l’Università e la cittadinanza 
un percorso progettuale per verificare la fattibilità di soluzioni alternative tipo prefabbricati ad alta 
efficienza energetica o altre soluzioni alternative  atte a dare ospitalità in Via Vipacco al Centro di 
Incontro. 
 
 La  Presidente del Consiglio di Circoscrizione pone in votazione per alzata di mano il 
presente provvedimento.  
 
  Accertato e proclamato il seguente esito: 
 
Presenti             22 
Astenuti                4   (Liuzzi, Noto, Valezano e Venturini) 
Votanti     18                    
Voti favorevoli    18  (Alfonzi, Ballone,  Capri’, Casciola, Castricini,  Cioria, Daniele, Data,  Di           

Miscio, Giove, Lagrosa,  Magazzu’, Malagoli,  Olmeo, Passarelli, Pilloni, 
Titli e  Troise)  

 


